

Platoniquia. Cinco casos de aplanamiento ungueal secundario a la mala toma del lápiz

Platonychia. Five fingernail cases caused by chronic pressure with the pencil

Dra. Patricia Chang*

*Dermatóloga del Hospital Ángeles

Señor editor:

Las alteraciones ungueales secundarias a las deformidades de los ortejos son frecuentes, y en ellas influye una amplia gama de factores, como la forma y posición del pie, alteraciones de los ortejos, ocupación personal, enfermedades y tipo de calzado, entre otros. En el nivel de manos, las alteraciones ungueales por deformaciones de los dedos son poco comunes.

Se reportan cinco casos, tres del sexo masculino y dos del femenino, con edad promedio de 12 años, estudiados en consulta privada con aplanamiento de la uña del dedo anular derecho debido a la forma en que toman el lápiz o lapicero para escribir. Dichos pacientes acudieron a consulta por otra dermatosis, no relacionada con la onicopatía. Una paciente también presentaba una callosidad a nivel del pliegue proximal del dedo anular afectado.

Esta platoniquia está condicionada por la forma y posición con que se toma el lápiz o lapicero para escribir.

Es importante enseñar a los niños la mejor posición de tomar el lápiz o lapicero para evitar este aplanamiento ungueal, que no tiene otra repercusión más que la estética de la uña. (Fotografías 1 y 2)



Fotografía 1.



Fotografía 2.